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Зачем детям сказки?  
Самыми традиционными являются народные сказки, 

переходящие из поколения в поколение, но 

практически оставшиеся без изменений. 

 

Сказка тем прекрасна, что всегда имеет хороший 

конец. А это, в свою очередь, дает нам незыблемую 

уверенность, что добро всегда побеждает зло, что 

плохие поступки наказуемы, так или иначе, и никогда 

не нужно опускать руки перед возникшими 

трудностями в жизни. 

 

Ребенок через сказку проживает фрагменты жизни 

любимых героев. Таким образом, как бы 

программируется на определенные поступки в 

подобных ситуациях в своей жизни. 

 Через сказку проще и 

нагляднее объяснить 

ребенку прописные 

истины: не обижать 

слабых, не 

обманывать, быть 

добрым и отзывчивым 

к горестям других, не 

быть простаком и 

суметь распознать 

обман, намерения 

навредить тебе. 



Сказки воспитывают положительные качества  

Вовлекая детей в круг невероятных событий, 

захватывающих приключений сказки способствуют 

усвоению важнейших общечеловеческих и моральных 

ценностей. В них очень ярко даются разные 

противопоставления: храбрость и трусость, богатство и 

нищета, трудолюбие и лень, смекалка и глупость. 

Постепенно, без давления со стороны взрослых дети 

учатся отличать добро и зло, сопереживать 

положительным героям, мысленно проходить вместе с 

ними через разные трудности и испытания. Между 

прочим, тот факт, что в конце сказочных историй добро 

торжествует над злом, является важнейшим фактором в 

воспитании детей. Понимая эту простую, известную 

всем с детства истину, ребенок будет чувствовать себя 

увереннее и смелее, а жизненные невзгоды 

воспринимать как нечто естественное, лишь 

закаляющее его характер и силу духа.... 

 

 



 Читаем сказку в сотый раз… 

Родители, практикующие чтение сказки на ночь, 

вероятно уже столкнулись с таким явлением, как 

требование ребенка читать одну и ту же сказку много 

вечеров подряд.  

 С чем это связано и нужно ли с этим бороться? 

 

Психологи объясняют это двумя факторами. Во-первых, 

мозг ребенка устроен так, что сначала информацию он 

запоминает, выучивает на память, а потом уже приходит 

понимание, осознание этой информации. Как правило, 

сказка содержит цепочку событий, при этом нам, 

взрослым, кажется, что в книге всё доступно изложено. 

Но в реальности ребенку трудно переваривать всю сказку 

целиком за однократное прослушивание, поэтому есть 

потребность слушать ее и слушать. 

 

 Кроме этого, у ребенка есть 

потребность в стабильности, в 

ритуалах. Сказку он уже 

прослушал, концовку ее 

помнит, и, тем самым,  у 

ребенка возникает  чувство 

уверенности, защите, он себя 

как бы обезопасил от 

неожиданных событий. И, 

конечно же, с этим бороться 

не нужно, а скорее наоборот, 

всеми действиями 

поддерживать у ребенка 

привязанность к конкретной 

сказке. 



Обсуждение прочитанной сказки 

 

Не следует забывать о необходимости обсуждать 

прочитанную сказку. Даже если складывается 

впечатление, что ребенку всё понятно, лучше обсудить 

сказку лишний раз, убедившись, что ребенок всё понял 

правильно, не исказил отношение к поступкам героев, 

сумел разобраться, где поступили правильно, а что – 

пример негативных поступков. Через обсуждение 

можно выявить скрытые страхи ребенка перед 

некоторыми персонажами из сказки или же из 

обыденной жизни ребенка. 

Правильно выбираем ребенку сказки 

 

Сказку необходимо подбирать в зависимости от 

возраста ребенка, возможных особенностей 

психологического развития. 

 

 
С двухлетнего возраста дети 

отдают предпочтение сказкам с 

циклически повторяющимися 

событиями, как, например, в 

сказках «Теремок», «Колобок», 

«Репка». Лучше всего 

усваиваются сказки с 

персонажами животных, ребенок 

любит повторять звуки, 

имитирующие персонажи сказки. 



Добрая традиция 

 

Регулярное чтение может стать доброй семейной 

традицией. Всего 15 минут в день, потраченные на 

досуг такого характера, имеют массу преимуществ: 

 

1. Чтение позволит вашему ребенку стать смелее, 

внимательнее, отзывчивее, добрее. А совместное 

обсуждение прочитанного, позволит развить 

воображение и словарный запас. 

2. С помощью сказок ребенок формирует для себя 

общие представления о реальности, получает 

первоначальные знания о жизни в коллективе, в 

обществе. 

3. Ребенок бессознательно отождествляет себя с 

героем, потому прочтение сказок с явным 

воспитательным моментом – это неназойливое 

влияние на его формирование. 

4. Правильные сказки задают определенную систему 

ценностей, помогают разобраться в понятиях «добро» 

и «зло». 

 

 


